

# Elvira Margarita González Mazuelo

Enfermera egresada de la Universidad de Antioquia (Colombia) en 1986. Especialista en “Desarrollo de habilidades de pensamiento y juicio crítico” de la Corporación Universitaria Lasallista (Medellín - 1998); Magíster en “Educación y Desarrollo Humano” de la Universidad de Manizales (Caldas - 2010) y Magíster en “Bioética y bioderecho” de la Universidad Pontificia Bolivariana (Medellín - 2023).

De 1987 a 1993 laboro en diferentes experiencias relacionadas con el ambiente clínico y social comunitario como en la Asociación Vecinos Solidarios - AVESOL ubicada al suroriente de Bogotá; en la Fundación Santa Fe de Bogotá, en el servicio de ortopedia, neurocirugía y urología y en el Hospital Francisco Franco (Madrid – España) en el servicio de hospitalización de adultos mayores.

Laboró como instructora del SENA - Regional Medellín, en la formación de auxiliares de enfermería en el área de cuidado a la gestante durante el trabajo de parto, parto y postparto inmediato (1995 – 1997).

En 1998 se vinculó como docente en la Facultad de Enfermería de la Universidad pontificia Bolivariana UPB sede Medellín. En la UPB se desempeñó como Docente titular y coordinadora del área académica de “Cuidado a la mujer, a la familia gestante y a la madre y recién nacido sano”; además en las áreas de “Cuidado al adulto” y “Cuidado al niño y adolescente”.

Fue coordinadora del primer proceso de Autoevaluación con miras a la Acreditación de alta calidad de la Facultad de Enfermería de la UPB desde el 2004 al 2009 y autora, en el 2006, del Proyecto Educativo del Programa de Enfermería para la misma Institución.

Autora de más de doce (12) textos académicos relacionados con el “Proceso de enfermería como una herramienta del cuidado”, “Cuidado a la gestante de alto riesgo obstétrico” y “Cuidado a la Madre y al recién nacido” y en el área de investigación, el libro académico en “Investigación cualitativa” en calidad de coautora. Además de otros textos académicos para otras instituciones.

Participó en calidad de ponente en múltiples eventos académicos (Congresos, seminarios, entre otros) de carácter local, nacional e internacional con temas relacionados con el Cuidado de enfermería a la materna y su hijo, el Proceso de enfermería y su articulación a la práctica, Investigación cualitativa, Enseñanza y aprendizaje del cuidado de enfermería y Bioética del cuidado.

Entre los múltiples reconocimientos recibidos en su trayectoria profesional, se encuentran el de “Autor Bolivariano” el cual se le fue otorgado por la Editorial UPB en siete oportunidades. Mención de honor como “Docente Distinguida” otorgado por la Universidad Pontificia Bolivariana en el 2009; Mención de Honor al “Mérito pedagógico e investigativo” otorgado por la Red Iberoamericana de Pedagogía (REDIPE) en el marco del Simposio Internacional de Educación, pedagogía y didáctica realizado en la ciudad de Santiago de Cali en el 2013; y el Reconocimiento por el Liderazgo e innovación en Enfermería en la categoría “Docencia” otorgado por el Consejo Técnico Departamental de Enfermería – Regional Antioquia en el 2022.

Magistrada del Tribunal Departamental Ético de Enfermería, Región Noroccidental en la vigencia 2017 – 2023.

Dedicada a la asistencia, a la docencia y a la investigación en Enfermería y áreas afines desde 1986 hasta el 2022.